

学校だより 平成21年 9月号

おうぎお

日置市立扇尾小学校
〒899-3203 鹿児島県日置市日吉町吉利7272
TEL 099-292-2080, FAX 246-8038
http://www.ed.city.hioki.kagoshima.jp/ogio
e-mail oogio-sho02@ed.city.hioki.kagoshima.jp

なぜ、「あいさつ」が大事なの？

校長 鎌田 くみ子
夏休みの間、どこのご家庭でも「おはようございます」「おはよう」…「おやすみなさい」「おやすみ」という「あいさつ」の音が、ごく普通に響いていたことと推測いたします。といいますのも、1学期の終業式まで子どもたちは、とても大きな声できちんとあいさつができていたからです。

特に、朝のあいさつがきちんとできると、一日がとても気持ちよく過ごせるものです。一升瓶が600本ありました五木寛之の著書の中に、「南極などの極地で、どういうタイプの人が、一番辛抱強く最後まで自分を見失わずに耐え抜けるか」という文面があります。皆さんは、どう思われるのでしょうか？まず、頑強な体の持ち主で…と、考えてしまいませんか？ところが、「必ずしも頑強な体の持ち主ではない」ということが書かれています。つまり、南極でテント生活をしていると、体裁をかまう必要がないので、どうしても人間は無精になってしまいがちです。にもかかわらず、朝起きるとききちんと顔を洗い、髪や服装を整え、人と顔を合わせると「おはよう」とあいさつをし、食事のときは「いただきます」と手を合わせる人もいます。こういう社会的なマナーをきちんと身につけた人が、意外としぶとい強さがあり、厳しい生活環境の中で最後まで弱音を吐かなかったというのです。

オ・ド・ロ・キですね！礼儀作法とか身だしなみは、極限状態の中では最後の最後に考えることのような気がします。しかし、実際には、きちんとあいさつができる人、朝わずかな水で顔を洗い、服装を整え、他人との礼儀を忘れない人が、頑強な人より弱音を吐かなかったというのです。

礼儀作法とか身だしなみは、人間生活の基本にかかわることなので、そういうことが身につけているということは、「生きることの構え」ができていて人と考えることができます。そういう人だからこそ、事に臨んだとき自らを厳しく律していけるのだと思います。

ご家庭でも、是非、お子さんに「生きる」ことの素晴らしさや日常の所作をしっかり覚えていくことの大切さを、機会あるごとに、ご自分の体験を交えてお話ししていただければと思います。

9月の生活目標

みんなに親切にしよう

9月の保健目標

安全に気をつけてけがをふせごう

緊急！新型インフルエンザへの対応について

- 1 手洗い、うがい、咳エチケットの徹底
(ほけんだより「なつやすみ号」を見てください)
※ 学校では玄関・児童用玄関の2箇所に消毒液を置きますので、使用してください。
- 2 発熱やせきなどの症状が出たら電話してから病院へ(登校・外出せずに自宅で静養)
- 3 インフルエンザと診断されたら、学校に連絡

9月の主な行事

- 1日(火) 始業式、身体計測、安全点検
運動会打合せ会
- 2日(水) ALT来校日
- 4日(金) ひよし丸来校日
校内水泳大会、学級PTA
- 7日(月) ~いじめ問題を考える週間(~11日)
- 9日(水) 子ども貯金日
- 13日(日) 日吉中体育祭
- 18日(金) 運動会予行、教育相談員来校日
- 20日(日) 地区敬老会(12:00~)
- 21日(月) 敬老の日
- 22日(火) 国民の休日
- 23日(水) 秋分の日
- 25日(金) 運動会会場設営、親子種目練習
- 27日(日) 秋季大運動会
- 28日(月) 代替休日
- 30日(水) 市PTA母親研修会(市中公)

2学期からのALTの方は、イギリス(ロンドン)出身で母親が日本人のケン・ブライスさん(男性23歳)です。前任者同様、吉利に住みますので、よろしく願いいたします。

ホームページが新しくなりました

8月末から、ブログ形式のホームページに衣替えしました。

できるだけ多くの更新に心掛け、内容の充実と多くの情報発信(学校からの案内文書もアップするなど)に努めてまいります。アドレスはこれまでと同じですので、大いに御利用ください。

行事・出来事から

PTA親子読書会(緑陰読書①)

今年は新しい取組としてプール開放時に合わせて実施しました(全8回)。また、読み聞かせだけではなく、子ども頃に読んで心に残っている本の紹介もしていただきました。

8月21日 出校日の読み聞かせ会(緑陰読書②)

出校日に合わせ、「ひよしひまわりおはなし会」の前田ゆりえさんに来ていただきました。約1時間、図書室で紙芝居や読み聞かせ、指遊びなどをしていただきました。子どもたちも、楽しく充実した出校日を過ごせたようでした。前田さん、ありがとうございました。

8月23日 第3回学林地下草払い PTAリサイクル活動

暑い中、たくさんの地域の方々のお力をいただき、作業を無事に終わることができました。また、午後のリサイクル活動も地域の皆様から多くの御提供をいただきました。「2回目のリサイクルはいつ？」の声もいただき、今後、実施するかどうか協議をしてお知らせいたします。長時間、御協力ありがとうございました。

おめでとう！

県図画作品展日置地区審査 日置市特選

- 安藤 伸(1年)、鈴木 祥太(2年)、
- 下田平涼太(3年)、諸正 愛虹(3年)、
- 野口 青葉(4年)、木場 仁美(4年)、
- 河野やよい(6年)、諸正 優蘭(6年)